



El rol de los gremios y la sociedad.

Por Jorge Riesco, presidente de la Sociedad Nacional de Minería (SONAMI)

“Algunos plantean que los gremios son meros grupos de interés, que buscan a partir de sus actividades de cabildeo y lobby, influir en las decisiones legislativas, gubernamentales y judiciales, con favor de sus asociados o algunos de ellos en particular”.

Este 26 de septiembre conmemoramos 141 años de existencia, lo que nos convierte en uno de los gremios empresariales más antiguos del país. Junto con celebrar este acontecimiento para nuestro gremio y relevar el papel que ha jugado SONAMI en el desarrollo de nuestra minería, en la actual coyuntura resulta de suma importancia analizar el papel que cumplen los gremios empresariales y su aporte en la sociedad.

Algunos plantean que los gremios son meros grupos de interés, que buscan a partir de sus actividades de cabildeo y lobby, influir en las decisiones legislativas, gubernamentales y judiciales, con favor de sus asociados o algunos de ellos en particular.

Sin embargo, en un mundo de profundos cambios y desafíos, la empresa y los gremios nos hemos consolidado como actores protagónicos y determinantes para la calidad de vida de las personas, de sus familias y de las comunidades que habitan. Puede parecer presuntuoso, pero es una realidad que somos agentes de cambio que podemos generar transformaciones y soluciones que la sociedad demanda.

Con nuestro trabajo y compromiso, las empresas y los gremios hemos demostrado cuánto podemos aportar al país, lo que nos ha permitido ir avanzando en la recuperación de la confianza de la ciudadanía, duplicando en los últimos dos años la aprobación hacia lo que hacemos y cómo lo hacemos.

Ejemplo de ello es el trabajo que desplegamos durante la pandemia, donde todos los gremios colaboramos con recursos y gestión a la solución de los problemas más urgentes. O el papel fundamental que jugamos durante la primera Convención Constitucional, donde frente a propuestas maximalistas y alejadas de nuestra realidad como República, pudimos en conjunto hacer llegar nuestras posturas y lograr que no se aprobara un texto constitucional a todas luces inconveniente para Chile.

Además de estar al servicio del país, para seguir fortaleciendo la confianza los empresarios y los dirigentes gremiales tenemos que estar más en terreno, estar junto a sus asociados y a las comunidades.

En lo específico, los gremios empresariales son organizaciones que representan mucho más que a un grupo de empresas en un determinado sector o región, y tienen como objetivo no sólo promover los intereses de sus miembros y mejorar las condiciones económicas y sociales de la industria o el sector al que pertenecen. El cumplimiento de estas tareas busca finalmente un beneficio general para la sociedad.

La sociedad no solo espera que los gremios actúen como interlocutores entre el sector empresarial específico y el gobierno, o que defiendan los intereses de sus miembros; esperan que su actuar sea siempre con una visión amplia y de manera ética, con total apego a los valores y principios, fomentando buenas prácticas entre sus socios y otros actores,

fomentando la competencia y la innovación en el mercado, y contribuyendo al crecimiento económico y la creación de empleo.

Finalmente, los gremios empresariales también cumplen un rol importante como contraparte de los trabajadores o sindicatos. A través del diálogo social, pueden construir acuerdos con este sector que sirvan de insumos para políticas públicas que les incumban a ellos y los empleadores, como parte de un mismo sistema.

Por todo esto, quienes tenemos representatividades gremiales estamos conscientes de que tenemos una gran responsabilidad y, por eso mismo, reclamamos el lugar y respeto que esta función requiere, para desarrollarse de la mejor manera posible.